



## CIRCONNAIRE N° 01/08/25 A

Chers Amis,

Bientôt, ce sera la ruée vers Dassa où convergent aussi bien les croyants que les non-chrétiens... Tous prétendent aller prier la Vierge Marie, Reine de toutes grâces. Étant la Maman de tout être humain, certains recourent à elle pour sortir des malaises ou du mal-être qui nous hantent ; d'autres vont pour la remercier des grâces reçues ; en tout cas chacun va à elle selon une intention bien particulière. La présence de toutes ces catégories de personnes en ce lieu nous rassure une fois encore le rôle de médiatrice de paix que Marie joue pour nous auprès de la Cour céleste. C'est pourquoi, l'Eglise au Bénin exhorte vivement que ses fils et ses filles implorent la Mère des Miséricordes en faveur de l'unité et de la paix, denrées précieuses mais combien recherchées à notre époque pour que le vivre-ensemble participe réellement à l'épanouissement humain et à la sauvegarde de l'environnement dangereusement menacé aujourd'hui.

Nous faisons bien de recourir à cette bonne Mère du Ciel qui ne saurait rejeter personne, et qui demeure toujours sensible à la situation des hommes. En effet, n'est-ce pas à cela que se résument toutes les apparitions mariales réelles ou non dans le monde. Déjà dès son jeune âge, elle s'est prêtée à Dieu pour sauver l'humanité de la perdition, en prenant de nombreux risques dans l'exécution de sa vocation. C'est en raison de son cœur aimant qu'elle a supplié son Fils aux noces de Cana afin que la fête ne tourne pas court, alors qu'elle était une invitée comme tout autre et qu'elle aurait pu rester indifférente à la situation. Les croyants sont encore convaincus que Marie ne sera jamais sourde aux invocations adressées à elle comme on le chante souvent : « *Par l'Ave Maria, le péché se détruira et toute grâce nous viendra* ». Mais le péché est essentiellement ce qui sépare l'homme de Dieu ou qui met Celui-ci au second plan dans l'existence humaine. Autrement dit prier la Vierge, c'est se mettre dans les dispositions pour accueillir la volonté divine et s'y engager. C'est bien cette recherche de la volonté divine qui poussait Jésus à prier instamment jusqu'à y passer toute la nuit, pour s'engager ensuite dans la journée. Sa prière consistait essentiellement à le renforcer dans sa mission rédemptrice ; elle n'était point un refuge, mais un moyen qui entretient son amitié avec son Père comme deux amis qui s'aiment vraiment. Et lorsqu'on aime, on fait ce qui plaît à l'autre ; ce qui plaisait au Père, c'est que Jésus œuvre pour ne perdre aucun de ceux qui lui sont confiés.

En allant à la Grotte de Dassa, non seulement les pèlerins confessent la grandeur divine et la dépendance de toute créature à Dieu. Mais encore, ils rendent grâce pour sa tendresse et sa miséricorde, en même temps qu'ils implorent l'assistance de l'Esprit pour que la volonté de Dieu se réalise dans l'homme et dans le monde. L'unité et la paix sont des dons provenant de Dieu ; aussi, sont-elles la raison d'être et la mission du Fils de Dieu sur terre : « *Quand j'aurai été élevé de terre, j'attirerai à moi tous les hommes* » avait dit le Christ (Jn 12, 32) ; ailleurs, il a fait don de la paix : « *Je vous donne la paix, je vous donne ma paix* » (Jn 14, 27 ; cf. Jn 16, 33 ; 20,19.21.26 ; Nb 6, 26 ; Ps 29, 11).

En demandant de prier pour l'unité et la paix, l'Eglise au Bénin, loin de cautionner une quelconque démission, voudrait plutôt que ses fils et filles puissent en Dieu l'énergie nécessaire pour agir concrètement à la transformation de notre société, puisqu'une vie remplie de Dieu œuvre forcément pour la construction d'une humanité harmonieuse et stable. Dieu ne descendra pas pour assumer notre responsabilité ; mais il nous offre les moyens nécessaires pour la réalisation de ce dessein d'amour comme une oraison le dit si bien : « *donnez-nous de connaître le dessein de ton amour et la force de l'accomplir* ». C'est le sens de la prière de Saint François d'Assise : « *Seigneur, fais de nous des ouvriers de paix, Seigneur fais de nous des bâtisseurs d'amour* » (cf. Intercession du samedi II). Les homélies dans les églises doivent orienter vers l'action après la célébration sacramentelle durant laquelle Dieu se charge de la construction intérieure de l'être. C'est pourquoi l'Eucharistie se termine toujours par l'envoi en mission. Prier pour les victimes de catastrophes, par exemple, est une première étape, pour se lancer ensuite en faveur de la préservation de l'environnement. Il en est de même de ceux qui prient pour les malades : la prière ne saurait préserver le chrétien d'agir en faveur des malades, comme une simple visite gratuite au nom de sa foi.

## DES AGENTS PASTORAUX EN VUE

- Nos sincères gratitude au diocèse d'Atakpamé qui nous confirme chaque année l'envoi de stagiaires et de prêtres. Nous nourrissons d'un grand espoir que le diocèse d'Atakpamé écoutera encore notre cri de coeur.
- L'archidiocèse de Cotonou vient de nous envoyer deux prêtres qui seront des nôtres à partir du 1er septembre 2024
- La province salésienne francophone du Nord a pensé renforcer la communauté de Kandi avec l'envoi d'un frère et d'un stagiaire canonique pour la rentrée prochaine.
- Le Père Arioste DENON revient dans le diocèse après la correction et la publication de sa thèse de doctorat. Il en est de même du Père Désiré DAGUI qui revient après sa licence en septembre 2024.
- Le Père Bonaventure TASSOU BODE est envoyé par le diocèse pour être prêtre Fidei Donum en Italie.
- Le provincial des SMA Bénin-Niger promet renforcer le nombre de ses membres dans notre diocèse.
- L'abbé Florent GOUKPAHOUN est admis à faire son stage diaconal au Centre Thomas MOULERO de Kandi-Fô

Nous les remercions tous pour leur amour de l'Eglise et portons-les dans nos prières quotidiennes!

## QUELQUES INFORMATIONS

\* C'est bien le moment de préparer nos pèlerins aussi bien matériellement que spirituellement, en leur expliquant le thème pour la soixante-dixième édition : « *Avec Marie, prions pour l'unité et la paix* » et en ayant l'assurance de la sécurité des moyens de transport. La Messe diocésaine de Kandi aura lieu à 04 H 15 de la journée du 18 août i.e. juste avant la messe solennelle présidée par Jean-Claude Cardinal HOLLERICH, Archevêque de Luxembourg. Soyons nombreux et à l'heure pour accompagner nos fidèles.

\* Mes sincères gratitude à tous ceux qui se sont souvenus de mes quarante-cinq ans de sacerdoce au service des diocèses de Parakou et Kandi, le 21 juillet 2024. Veuillez prier pour moi en vue d'une plus grande fidélité à mes engagements sacerdotaux.

\* Nous exprimons nos sincères gratitude à son Excellence Mgr Mark Gerard MILES, en fin de mission dans notre pays comme Nonce apostolique près le Bénin et le Togo. Il est affecté à Costa Rica.

\* Nous rappelons la messe d'action de grâce de l'institut des Sœurs *Notre-Dame de Nazareth* qui aura lieu le 15 août 2024 à Notsé (Togo). Nos vives félicitations aux sœurs.

\* Nous saluons et remercions le passage des Pères Miguel BARRERA et Carlos COSTADO, deux prêtres venant d'Espagne et amis du Père Romuald ADJIDOWE, et le Père Georges HOKA du diocèse de Bouaké, venus découvrir notre diocèse. Nous saluons aussi la délégation de Caritas-Bénin & CRS qui ont tenu une session de travail avec la Caritas-Kandi, sans oublier Dr Emmanuel CARREL & sa famille, Mademoiselle Chiara POPPI et la présidente de 'RAFIKI,' une association italienne, la doctoresse Andrea Passarella qui seront bientôt des nôtres, soit pour une visite fraternelle; soit pour évaluer le travail au Centre de Santé Regina Pacis. Puisse le Seigneur les bénir tous !

\* Nos remerciements au Père Clément SABI BARAGA et à l'Abbé Aurel SOKOUDA pour les vacances passées avec nous. Merci au Père Metternich ZINSOU du diocèse de Djougou, qui a choisi faire un remplacement à Gbassa ; ainsi qu'au Père Thierry KOULOGBO, qui passe ses congés à Bagou. Et comment ne pas faire mention au Père John EZE, prêtre Nigérien, qui fait un séjour sur la paroisse de Banikoara.

Leur présence dans le diocèse est une belle leçon de coopération sud-sud entre Églises.

• Prions pour la petite communauté de Koroma (Bagou) éplore par le décès de son catéchiste André BARAGA, le 11 juillet 2024 ; nous n'oublierons pas les Pères de Don Orione qui ont fait un accident mortel le 18 juillet; et enfin le diocèse de Porto-Novo pour le décès du Père Charles WHANNOU le 28 juillet 2024.

Le Seigneur ne cesse de dénoncer une pratique religieuse déconnectée de la vie sociale par une fuite de nos responsabilités en société ! Une prière qui ne nous implique pas dans l'action n'est point chrétienne car la vocation chrétienne, c'est de rechercher et de faire la volonté du Père qui ne prend plaisir à la mort de qui que ce soit. Nous devons être conscients et fiers de notre responsabilité agissante en tout lieu et à toute occasion. Cela peut nous porter au martyre comme l'ont fait les chrétiens des premiers temps et de notre époque. La politique ne saurait mettre en sourdine notre foi chrétienne. Rappelons-nous entre autres : l'archevêque de Conakry (Guinée), Mgr Raymond Marie TCHIDIMBO, qui n'a pas accepté de soumettre l'Eglise à un régime assoiffé de pouvoir ! il a connu la condamnation à mort ; et loin de nous, Saint Thomas MORE (1478-1535), un laïc engagé qui a refusé de voter contre sa conscience. Comme quoi, l'histoire se répète et nous devons être bien vigilants pour sauvegarder notre fidélité à Dieu.

Puisse notre dévotion à Marie nous aider à mettre toujours au premier plan notre foi chrétienne dans notre vie ! Cette Mère des Miséricordes a préféré la volonté de Dieu aux plaisirs de ce monde et à ses intérêts que le démon ne cesse de miroiter afin de nous détourner de Dieu et de Jésus Christ !

Bonne fête de Saint Jean-Marie, saint-patron des prêtres !

+ C. FELIHO, cfd

Evêque de Kandi

Tél. : (+229) 95 18 08 28 Cell: (+229) 95 52 88 91 - E-mail : evechedekandi@gmail.com – BP : 65 Kandi – République du Bénin

